

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

VERDAD



“Echar al invasor, aplastar a Franco, destruir al fascismo para siempre en nuestro país. Este es el único compromiso posible.”

DIARIO DEL PARTIDO COMUNISTA (S.E.C.)

Tercera época

Valencia, miércoles 17 de noviembre de 1937

Número 96

Redacción y talleres: Gobernador Viejo, 23 - Teléfono 19277

Administración: Trinquete de Caballeros, 14 - Teléfono 17400

(José Díaz, en el Pleno del C. C. del Partido Comunista)

“El Frente Popular está al servicio del pueblo, de los trabajadores y de la guerra”

No se volverá atrás, porque el pueblo, el Partido Comunista y el Frente Popular no vuelven atrás

INFORME DEL CAMARADA VICENTE URIBE ANTE EL PLENO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA

EL PLENO DEL C. C. DEL PARTIDO COMUNISTA

Frente Popular. Lucha hasta la victoria total

Anoche terminó sus tareas el Pleno del Comité Central de nuestro Partido. Posiblemente, desde el estallido de la rebelión militar que había de iniciar a media España el aplastamiento de una esclavitud colonial, es este que acaba de celebrarse, el más histórico, el más rico, el más heroico y trascendental de nuestros Plenos.

“Cada Pleno de los que hemos celebrado—firmado en su informe nuestra guía y maestro, camarada José Díaz—ha tenido lugar en una situación grave; pero la situación en que éste se reúne aún lo es más.”

Y arrancando de esta realidad que ha de vivir constantemente en la mente y en la conciencia de los antifascistas españoles, nuestro secretario general, en una certera exposición, ha trazado ante el Pleno un profundo análisis de esta situación, señalando, como conclusiones dialécticas, las tareas, los esfuerzos, los heroísmos constantes cuya realización incumbe a los comunistas en primer lugar y a todo nuestro pueblo, unido más que nunca en torno a su bandera del Frente Popular y a su voluntad de victoria.

El examen del magistral informe de José Díaz es tarea que nos reservamos para días sucesivos.

Nos limitamos a resaltar en este breve comentario el hecho de que una vez más, ante la gravedad de los momentos, ante la perspectiva de los duros sacrificios que la defensa de su libertad y de sus conquistas revolucionarias impondrán a nuestras masas, la unidad del proletariado, la unidad inquebrantable de todo el pueblo es el camino que el Partido Comunista señala a los antifascistas.

Unidad, cuya médula, cuya alma no puede ser otra cosa que el propósito firme, hoy como ayer y como mañana,

de aplastar a Franco y a los traidores, de expulsar del suelo de España a las hordas sangrientas del imperialismo fascista y de consolidar y desarrollar la Revolución popular.

Cuando la cobardía, la falta de confianza en la capacidad creadora y combativa del pueblo español, que escribió con sangre heroica en la historia de la Patria y de la humanidad el siete de noviembre; cuando las vacilaciones y el pesimismo se agitan y señorean en la última víspera de algunas conciencias, nuestro Partido, que es una fuerza de acero, que siente en todas sus fibras los anhelos del pueblo y la savia revolucionaria de un marxismo que jamás empujó, se vergue soberbio, recogiendo esta suprema voluntad popular y declarando al mundo que “No puede haber paz mientras quede un solo soldado de los ejércitos invasores en nuestra Patria”.

El Partido Comunista confía en el pueblo, en la fuerza y en la capacidad del pueblo; de ahí la confianza y la fe en la victoria que abrirá las puertas a la paz que quiere España: paz sin cuño extranjero, sin vergüenza y sin conculcación; una paz digna de los millares de combatientes que dan su vida para alumbrar una patria nueva, un porvenir de progreso, de bienestar y de libertad.

Hoy más que nunca los comunistas multiplicamos nuestros esfuerzos, a la vanguardia del pueblo español. Hoy más que nunca los comunistas nos apretamos en torno a la bandera de la Unidad, levantada por nuestro Partido, en torno a la bandera del Frente Popular forjado por nuestro Partido, para ganar el tiempo que otros hicieron perder, para crear a paso de carga, con abnegación, entusiasmo y fe, las condiciones de la victoria definitiva de nuestro pueblo.

El presidente concede la palabra al ministro de Agricultura, camarada Uribe, quien dice:

Camaradas: Un aspecto de máxima importancia que conviene destacar de las deliberaciones de este Pleno es el sentido de responsabilidad que ha caracterizado, en el transcurso de las discusiones e intervenciones, a todos los camaradas. Nuestro Partido, educado en el fuego de la lucha, va adquiriendo una madurez tal que no tiene jamás inconveniente en presentarse de cara a todos los problemas, por graves y difíciles que éstos sean, para resolverlos en bien de la causa del pueblo y en bien del triunfo de guerra.

Una confianza serena

Tenemos la costumbre de mirar de cara a los problemas. En estos momentos, que sin ninguna duda son de enorme trascendencia en la vida de nuestro país, el Comité Central mira el porvenir, y con el Comité Central todo el Partido, con toda confianza, con una confianza serena, no pensando que los problemas se van a resolver ellos solos, sino que tenemos que ir a la raíz, a fin de extraer de ellas y del pueblo todas aquellas energías que son necesarias para el buen fin de la guerra. A nosotros no nos embarga el pesimismo; ni somos alegres y confiados. Ninguna de estas cosas puede tener entrada en un comunista en momentos de esta naturaleza. Tanto como tenemos que combatir al pesimismo y al derrotista, llamamos la atención al que alegremente pueda pensar que las cosas se resuelven ellas solas. Cuando tenemos medio país invadido por la fasción, está claro que nuestra obligación—y esta es uno de los sentidos fundamentales del discurso de Pepe—es de ir no alegremente, sino de corazón a resolver las cosas que están sobre el tapete y dar la perspectiva que todo nuestro pueblo necesita hoy.

Es evidente que en este terreno nuestro Partido, con su política, ha logrado grandes éxitos. Pero esos éxitos no hubieran sido útiles, no serían útiles si hoy, cuando se va a decidir de forma fundamental la salida de la guerra, no es capaz nuestro Partido de poner a contribución toda su capacidad, toda su energía, todo su entendimiento y todo su espíritu de sacrificio. Nosotros confiamos en que el Partido sabría resolver todo esto. Cosas difícilísimas hemos resuelto en el transcurso de la guerra, y la experiencia política que va recibiendo nuestro pueblo será en nuestras manos armas imbatibles que nos permitirán resolver todos los momentos, por trágicos que se presenten, si nosotros somos capaces de extraer de las tareas la solución de todo lo que hay que resolver.

El problema de la rapidéz

Además de las tareas de tipo específicamente militar, ya reseñadas por nuestro camarada Díaz, hay otras en las que el Partido ha de volcar toda su fuerza y su energía con una rapidéz desasosada hasta ahora. Pepe es de esta, y con razón, que el problema del ritmo en algunos casos se convierte en un asunto capital. Hoy, la rapidéz con que nosotros sepamos resolver todo lo que hay delante de nosotros, va a decidir en su eficacia. Resolver los problemas de la producción, de la unidad, de la lucha que todo lo que necesitamos. Hay que decir también que no es cosa fácil, pero la organización del abastecimiento no marcha, y al no marchar la organización del abastecimiento, al encontrarse los trabajadores y las familias obreras sin aquello que necesitan para vivir, está claro que a las penalidades propias de la guerra y a los sufrimientos de los derrotistas y provocadores evidentemente asunto de gran magnitud. Todo cuanto se resuelva en este orden a lo largo del país, habrá de tener una repercusión trascendental sobre el frente, y marcando las tareas de todo el país con aquellas

puramente específicas militares, encontraremos el completo de lo que debe consistir la acción política del día de hoy.

No hay ninguna duda en que no se pueda establecer una diferenciación política entre el frente y la retaguardia. Todo es parte de una misma cosa, y todo tiene una finalidad. Hacernos fuertes, hacernos invulnerables, devolver golpe tras golpe al enemigo y hacerlo morder el polvo arrojándose del país.



Nuestro camarada Vicente Uribe en su discurso ante el Pleno del Comité Central del Partido Comunista. (Foto Mayo.)

Consecuencias y dificultades

Hoy las cuestiones de tipo político general en todo el país, por diversas circunstancias, tienen una importancia enorme. Han aparecido nuevos fenómenos, nuevos problemas que antes no estaban más que en estado de embrión, y que hoy, en el correr de las dificultades, después de dieciséis meses de guerra, se pretenden, por parte de algunas gentes, ser sacados a la luz para que muerdan en la carne de nuestro pueblo y le desvien en su lucha. Es indudable, camaradas, que después de dieciséis meses de guerra, con una economía que está sufriendo sus consecuencias, después de un período en el que se han malgastado muchas energías del país, en que no se han aprovechado suficientemente nuestros propios recursos, y no se utilizan hasta hoy, las dificultades en el orden económico, en el orden de abastecimiento, en el orden de cubrir las necesidades y aspiraciones del pueblo, encuentran serios obstáculos.

Lo que cuesta la guerra

Es indudable, para todo el mundo debe estar claro, que la guerra cuesta mucho. Cuesta mucho, sobre todo en el orden económico. Para la mayor parte de los recursos económicos de la mayor parte del país. No para la producción, sino para la destrucción, que es la guerra. Esto sale de nosotros, esto sale de nuestros recursos, esto sale de nuestra riqueza nacional, y nadie puede pensar que la riqueza nacional es, podríamos decir, inextinguible, sobre todo en las condiciones en que se han producido los primeros tiempos. Se ha malgastado muchísimo más que lo que la guerra exigía, y hoy tenemos que hacer frente a muchas dificultades, especialmente en el orden de abastecimiento de la población.

mos pobres. No. Muchas dificultades provienen de que el sistema de organización que tiene especialmente relación con las masas, marcha en muchos casos rematadamente mal. En el presente, indudablemente, no tenemos inconvenientes de los frentes y de la retaguardia añadidos, por falta de capacidad en muchos casos, otras dificultades absolutamente obvias si hay la suficiente voluntad para evitar al pueblo aquellos obstáculos que no tengan una legitimación en la causa de la guerra.

LA ORGANIZACION DEL ABASTECIMIENTO

Si tomamos la organización del abastecimiento en Madrid o en Valencia—no digamos en Cataluña, donde está va peor—, los órganos encargados de ello se preocupan excesivamente poco de cubrir con lo que tengan las necesidades alimenticias de la población.

Y digo y repito que no tenemos todo lo que necesitamos. Pero lo que tenemos no se reparte bien. No se ha organizado todavía, a pesar de ser un problema público, desde hace mucho tiempo, el abastecimiento para los obreros de las fábricas. No se ha organizado el abastecimiento de aquellos que hay para distribución entre los obreros de la producción, que es lo primero que tenemos que atender. Y no organizar la distribución, no organizar la entrega de productos al pueblo, significa agravar considerablemente y sin necesidad la situación en que éste se encuentra.

Yo os puedo dar, desde el punto de vista práctico, algunas pequeñas razones. En Valencia está el pan racionado desde hace un año. Todavía no hay racionamiento eficaz y efectivo en Valencia. Se han dado casos en estos últimos días, y todavía se dan hoy, en que a los órganos de distribución del pan en Valencia se ha entregado harina suficiente para facilitar a cada habitante una ración de 200 gramos. Y cuando se ha ido a la distribución, en algunos casos, ha resultado que en treinta y hasta en cuarenta por ciento de la población se quedaba sin pan. ¿Por falta de harina? No. ¿Por falta de pan? Tampoco. Por incapacidad.

En esto, compañeros, hay que adelantarse la vista y tenerla lo suficientemente larga, porque en cuestiones de abastecimiento y en aquellas otras cosas que tienen relación inmediata y directa con las masas, está claro que el sabotador es donde más carne puede hacer para soliviantar, irritar y cabrear, en una palabra, a la gente del pueblo.

Si yo toco este asunto, camaradas, es porque en el orden práctico de todo el país es necesario que dentro de la preocupación de las actividades del Partido, en todos sus terrenos, adquiera un poco más de categoría que hasta la fecha. El Partido tiene que acostumbrarse a tomar los problemas de las masas como propios, y resolverlos. Que nadie piense, cuando hay efectivamente dificultades, que las cosas de abastecimiento del pueblo no tienen ninguna importancia, o la tienen solamente relativa.

Todavía no hemos entrado en el invierno, pero yo aseguro, y lo he repetido muchas veces, que este invierno va a ser difícil en este orden de ideas. Nuestra obligación es prevenirnos contra esas dificultades, llevando al máximo el mejoramiento del aparato de distribución. Con los camaradas de Madrid, con los de Valencia, con los de otras partes, yo he hablado repetidas veces de la importancia que tiene la buena distribución de los abastecimientos que tengamos. Yo observo todavía una cierta despreocupación por este problema, un cierto desdén, como si no fuera una cosa de suficiente categoría como para ocupar un papel de primera importancia en el rango de las preocupaciones de los camaradas de Dirección del Partido.

Debemos tener en cuenta una cosa: para infinidad de familias obreras, para una gran cantidad de pueblo—no aquellos que tienen dinero y pueden ir a comer a las Arenas, en Valencia, o al restorán Euzkadi, en Barcelona, sino para el pueblo, para las familias

obreras, para los trabajadores—, el problema de la alimentación, en muchos casos, lo es todo, y si a la escasez natural, añadimos un aparato de distribución, que en algunos casos es catastrófico, condenamos a esas familias y a esos trabajadores a no tener qué comer prácticamente. Y un trabajador, una familia obrera que ve que las dificultades corren, que no se solucionan, que no se pone fin a ellas, está claro, que, aun dentro de su profunda fe antifascista y de su voluntad de sacrificio, hay un estado de irritación y descontento natural y legítimo, poco favorable para el curso de toda nuestra actuación y campo abonado para que en él hagan presa los derrotistas, los provocadores y los agentes del enemigo.

No es por casualidad que, de manera particular, en Cataluña, los agentes de la reacción, donde buscan hacer

con más intensidad su trabajo de provocación es en las colas. Buscan el terreno abonado por irritación o del que ellos creen que es abonado, donde, además de las dificultades de todo orden, quieren ellos meter su veneno con el fin, única y exclusivamente, de socavar la confianza del pueblo en el Gobierno, de socavar su fe y de socavar todo el entusiasmo de que nuestro pueblo está imbuido en la lucha contra el fascismo.

Con esto quiero decir que ningún problema de las masas debe permanecer ignorado por nosotros; que uno de nuestros mayores méritos, uno de nuestros mayores timbres de gloria, y también uno de nuestros mayores orgullo, debe ser el de sentir con el pueblo hasta el último de los que nosotros creamos problemas de él para resolverlos. Porque sucede, en muchos casos, que aquello que nosotros creemos que es el último problema de un trabajador, para él es el primero y el fundamental.

Y si nosotros somos capaces, en el terreno sindical, en el terreno de la actividad política, en nuestra actuación en los Municipios, en los Sindicatos, en las fábricas, en todas las partes, de resolver y explicar todas estas cosas, que para algunos pueden parecer mezquinas, habremos resuelto, en muchos casos, el 50 por cien de nuestra tarea política.

CONSEJO DE MINISTROS

El Gobierno no ha adoptado aún ninguna decisión ante el problema internacional

Barcelona.—A las siete de la tarde llegaron a la Presidencia del Consejo los ministros señores Giner de los Ríos e Irujo. A éste le preguntaron los periodistas si se aprobaría en el Consejo la contestación a la nota del Comité de No Intervención, y replicó:

—Es posible.

Uno de los informadores le preguntó si asistirían los ministros comunistas, y el señor Irujo contestó:

—Creo que sí.

—¿Es que hacen oposición?—inquirió un repórter.

—No; el que hace la oposición siempre soy yo—contestó irónicamente. Mientras transcurría este diálogo llegaron los señores Agudé, Zugazagoitia, Giral, Negrín y Prieto. El Consejo quedó reunido a las 7.35.

A las ocho de la noche llegó el señor Hernández y un cuarto de hora más tarde lo hacía el señor Uribe.

Serían las diez cuando se fueron los ministros del Consejo, y el señor Hernández facilitó la siguiente referencia:

«El Gobierno ha continuado examinando la situación internacional, sin haber adoptado aún una decisión, en espera de nuevos elementos de juicio que le permitan completar su criterio.»

Se han hecho algunas combinaciones de gobernadores civiles y de altos cargos, y una vez firmados por decretos por su excelencia, se darán a conocer.

También se ha acordado la reorganización de la Comisión Mixta de Traspasos a la Generalidad, teniendo en cuenta que la función que desempeñará esta Comisión entrará ahora en una fase más activa, en atención a que la estancia del Gobierno en Barcelona permitirá acelerar las resoluciones. Los representantes del Estado en la misma serán don Antonio Vela, don Carlos Esplá, don Demófilo de Buen, don Pablo María Fábregas del Pilar, don Juan Relinque y el subsecretario de la Presidencia, don José Prat.—Febus.

AGLUTINANTE, por Luis



El homenaje a la patria del proletariado fue obra de todo el proletariado, tanto a las demás fuerzas del pueblo español. Avanzamos esta unidad

el campo

sobre el abastecimiento ¿Por qué no se cumplen los precios de tasa?

Conocemos las trampas de los Consejos Municipales que por la noche, en camiones, sin orden de la Dirección de Abastecimiento ni del Consejo Provincial, sacan los productos de los pueblos, comprándolos a un precio superior del que señala la tasa. Constantemente, de la capital salen muchos camiones a los pueblos de los alrededores a adquirir géneros a cambio de tabaco, azúcar y café. Los "hombres del saco", de que hablaba Lenin en los primeros años de la revolución rusa, han aparecido y campan por su respeto en nuestra retaguardia. Los intercambios continúan cual si no existiera el decreto de su prohibición. El soborno, la corrupción más repugnante, el comercio clandestino se ven realizando en gran escala.

Los esfuerzos del núcleo más consistente de la población y las organizaciones del Frente Popular no bastan para sanear la atmósfera que se ha creado en el problema del abastecimiento. La desproporción exagerada en el reparto, la baja moral de los que por disponer de mayores recursos económicos compran, burlando las tasas, los artículos de primera necesidad, a trueque de producir la irritación y descontento, necesitan una política inflexible, una política de mano de hierro para impedir su desarrollo. El escándalo de que mientras los obreros que trabajan en industrias de guerra, los combatientes en convalecencia o que por otra circunstancia se ven obligados a estar entre nosotros, tienen que vivir dentro de la mayor estrechez, y los señores embocados y truhanes de nuestra retaguardia viven rodeados de comodidades, debe terminarse en el acto.

Y no se diga que se cree de pruebas palpables para detener y juzgar con energía a los contraventores, de las disposiciones del Gobierno. Lo que hace falta es aplicar a rajataba la política de guerra en el problema del abastecimiento.

Basta ya de contemporizar y de tratar con guante blanco a nuestro enemigo. El estado de ánimo de la mayoría de los trabajadores y antifascistas no permite la política de paños calientes. Los que no cumplen la tasa, los que especulan con el hambre del pueblo saben perfectamente que se colocan al margen de las leyes del Gobierno legítimo de la República. ¿Por qué, pues, tratar con contemplaciones a esta gente? Organícese de una vez el racionamiento equitativo de la población y cúmplase inexorablemente con la voluntad soberana de todos los que demandamos la independencia de nuestra patria. ¡Duro y a la cabeza con los enemigos del pueblo!

Federación Provincial Campesina

En Bocalente, para el sábado día 20, a las 8.30 de la noche
GRAN ASAMBLEA

En la que se tratará de los siguientes asuntos:

- La unidad campesina y las Cooperativas

Informando del camarada Juan Bautista Petit, por el Secretario de la Federación, tomando parte también el camarada Julio Mateu.

Precios de los productos agrícolas

ARTÍCULOS	Precios por	Precios en el campo	Precios en abastos vendidos por el campesino
Alubias garrofó.....	Kilo	1,00 a 1,25	1,75 a 2,00
Pimientos encarnados.....	—	0,80 a 1,00	1,50 a 2,10
Pimientos verdes.....	—	0,50 a 0,60	0,80 a 0,80
Tomates de huerta.....	—	0,50 a 0,75	1,10 a 1,40
Tomates para conserva.....	—	—	—
Berenjenas.....	—	0,70 a 0,85	1,50 a 1,75
Uva corriente.....	—	—	—
Uva negra.....	—	—	—
Naranjas.....	—	0,35 a 0,45	0,50 a 0,60
Cebollas.....	—	0,18 a 0,20	0,23 a 0,26
Melones tendrales.....	Docena	20 a 35	25 a 45

Valencia, 16 de noviembre de 1937.

Olympia

ESPECTACULOS PUBLICOS
U. G. T. - C. N. T.

CINE Y FIN DE FIESTA con

- CONCHITA ALBACER (cansonetista)
- HERMANAS ALONSO (bailarinas)
- LOLITA SOLER (cansonetista)
- PROFESOR RIVELLES (prestimano-humorista)
- PURA NEGRI (estrella de la canción)

Completando un bonito dibujo y un interesante documental de actualidad.

Las sesiones del III Congreso de la U. G. T.

Barcelona.—Continuaron la sesión del III Congreso de la U. G. T. de Cataluña.

Se ha discutido el informe de la ponencia sobre «Temas económicos y municipalización de servicios públicos». Intervinieron varios congresistas y se aprobó el apartado relativo a municipalizaciones.

A continuación se aprobó el apartado relativo al comercio en Cataluña. Se aceptaron varias enmiendas. El referente a Cooperativas de producción y trabajo solicitaba que las Empresas comerciales e industriales de Cataluña se clasificaran en colectivas, privadas y cooperativas.

Granier Barrera, delegado de la Asociación Profesional de Periodistas, interviene brillantemente en defensa del principio cooperativista, y desde el punto de vista obrero lo define como superior al de la colectivización. El orador es muy aplaudido.

En la discusión sobre política de abastecimiento se presentaron muchas enmiendas e intervinieron varios delegados. El informe propone que en primer término se vaya a un racionamiento más abundante del pan; que se importen los productos más necesarios, y que los gobernantes emprendan una política severa de persecución de los especuladores. La ponencia acepta varias enmiendas, y se aprueba este informe.

Seguidamente se discute el apartado relativo a la racionalización del trabajo en el nuevo orden revolucionario. Se propone sean aceptadas por parte de los Sindicatos todas las normas de organización científica del trabajo que permitan mejorar la producción.

El camarada Ollate presenta un dictamen sobre «La vida de los trabajadores». Continúa la sesión.—Febus.

Desde Cuart de les Valls

En magna asamblea se realiza la unidad en el campo

Existe un ambiente de cordialidad en todo el pueblo, satisfacción y grandes deseos de intensificar la producción y poner ésta a disposición del Gobierno como ayuda positiva para ganar la guerra.

En todas los campesinos que acudieron a la Asamblea, no se notaba más que un interés básico: Llegar a la unidad, para así, conjuntamente, marchar por el camino recto de la victoria, constituyéndose en puntal firme del Gobierno para abastecer a los combatientes y a la retaguardia activa.

La labor, las iniciativas de los campesinos de Cuart de les Valls demuestran la pasión que nuestros campesinos sienten por su causa, que es la de todos. Ellos esperan que su unificación sirva de enseñanza para los pueblos que aún titubean.

Federación Provincial Campesina

En Fortaleña, para mañana día 18, a las nueve de la noche se celebrará una

GRAN ASAMBLEA

En la que se tratará de

- La unidad campesina y las Cooperativas

Interviniendo las camaradas Fernando Melchor y Julio Mateu.

CAMPESINOS: MAÑANA PUBLICAREMOS UNA PAGINA COMPLETA DE CAMPO DECADADA, EN SU MAYOR PARTE, A LA CUESTION NARANJERA

A todos los comunistas de Artes Gráficas

Por la presente se convoca a todos los camaradas pertenecientes a dicha industria, a la reunión que se celebrará el domingo día 21, a las diez y media de la mañana.

Va a celebrarse la primera Asamblea Nacional de Federaciones Deportivas

Por primera vez, después de julio del 26, van a reunirse los representantes legítimos de todas las agrupaciones deportivas de carácter oficial, en el plano nacional e internacional. Y van a reunirse en graves momentos de nuestra historia, porque es preciso liquidar una época que ha sido superada en el camino mismo de la lucha, sentando bases firmes para una actuación futura, al propio tiempo que se atempera toda actividad presente a las circunstancias del momento.

El problema de aunar todos los esfuerzos desperdigados, bajo la dirección y con el apoyo del Consejo Nacional de Educación Física y Deportes, será el punto central de las discusiones. En España no existen ya movimientos deportivos de opinión; solamente puede existir deporte popular para todos los antifascistas. Por eso los antiguos moldes de organización están anticuados y deben ser renovados en un amplio sentido constructivo, como corresponde a una juventud que ha ganado ya todos los títulos para hacer viables sus más queridas reivindicaciones. Y más si queridas reivindicaciones físicas, que se refiere a su mejoración física, que es muy necesaria para ganar la guerra y para después del triunfo.

Nota.—La Asamblea se celebrará a las diez de la mañana, en el domicilio de este Consejo.

disconformes con correligionarios que han tenido concepciones disparatadas.»

Añade que el Comité de Enlace tiene un programa que se relaciona con la guerra. No puede haber disputa sobre si debemos hacer la revolución cuando lo que estamos haciendo es la guerra.

«Hemos de destacar la diferencia —que ya señaló Lenin— que existe entre la revolución política y la social. En la primera, sólo se produce un cambio en las instituciones de Gobierno; pero en la segunda hay que tocar el resorte delicadísimo de la economía.

«Donde menos tienen que hacer los Sindicatos es en los despachos alombrados de los centros oficiales. Lo que es necesario a los Sindicatos es ganar las batallas en las fábricas, porque sin ganar éstas, la otra se puede perder o se puede malograr.

«La U. G. T. de Cataluña, junto con las camaradas de la U. G. T. española, deben proseguir con calor esta nuestra política del Frente Popular, porque es la fórmula de la unión.»

«Lo que no queremos es dar a Cain el carnet de antifascista.

«Ha habido quien no ha tenido en cuenta los fenómenos que aquí se ven. Vuelve a surgir el mito internacional, donde se han establecido coaliciones de pueblos contra Rusia y contra nosotros.

«Después de sentar esta afirmación, ¿puede haber algún marxista que pregunte por qué el Partido Socialista trabaja en estrechos lazos con el Partido Comunista?»

«Sigue diciendo que la guerra ha volcado todas las «asiones y ha trastocado todos los valores.

«Al referirse a la formación del Frente Popular, dijo que no se puede llevar los bolsillos llenos de reservas mentales.

«No os importe la preocupación del tesoro ideológico, de las pasiones ideológicas de nuestra edad revolucionaria.»

«Hablado de la guerra, con relación al trabajo, dice que hay que ganarla con una alta moral, a la cual los Sindicatos de la U. G. T. deben contribuir.

«Termina diciendo que los que no han sido capaces de hacer nuestra unidad, no tendrán derecho a desahitarse nada.»

«No sabemos si con error o acierto, en nuestra modesta, a los dirigentes del glorioso Partido Socialista español se nos ha asignado la misión de conseguir la unidad.

«La guerra nos ha unido; que la paz nos haga indisolubles.»

«El público ovaciona a Lamonedá. Seguidamente fué leída una adhesión del diario «Claridad» de la U. G. T. en Madrid, «Claridad». —Febus.

Reunión extraordinaria de la Ejecutiva de la U. G. T.

«Infinidad de adhesiones a la nueva Ejecutiva de todos los Sindicatos»

Barcelona.—Bajo la presidencia del compañero Edmundo Domínguez se ha reunido con carácter extraordinario, la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de España, siendo dadas de alta diferentes organizaciones.

El Sindicato Nacional Ferroviario envía carta diciendo a la Ejecutiva que realice los mayores esfuerzos para que no queden fuera de la Unión ninguna Federación Nacional.

Se acuerda contestarle que la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de España, en su calidad de órgano de la U. G. T. de España, realizará y realiza toda clase de esfuerzos en pro de la unidad orgánica de la U. G. T. y que no regateará sacrificio alguno al objeto de obtener de todas las Federaciones Nacionales se mantengan en el seno de la Unión General.

La Comisión Ejecutiva examinó una carta del Sindicato de Notarios de Cataluña, dando cuenta de su expulsión del Secretariado, acordándose que éste informe sobre el particular.

La Diputación Permanente de las Cortes

Barcelona.—Antes de mediodía comenzaron a llegar los diputados que forman parte de la Diputación Permanente de las Cortes.

A mediodía llegaron los señores Negrín y Zugazagoitia, que se dirigieron directamente al despacho del presidente del Parlamento de Cataluña, para saludarle.

«A los pocos momentos se encaminaron al del presidente del Parlamento de la República, donde se reunió la Diputación Permanente, acompañados el señor Casanova hasta lo que podría llamarse límite de su jurisdicción.

Poco después de mediodía se reunió la Diputación Permanente, asistiendo el jefe del Gobierno, el ministro de la Gobernación, el subsecretario de la Presidencia, señor Prats; los diputados Palomo, Corominas, Fernández Clérigo, Torres Campañá, Santaló, Lamonedá, Alvarez del Vayo, Vello y Jáuregui, excusando su asistencia, por imposibilidad física, el presidente del Tribunal de Garantías, señor Vargás, y los señores Pérez Olla y Pascual Leone.

A las dos y cuarto salieron los señores Palomo, Santaló, Fernández Clérigo y Lamonedá.

A preguntas de los periodistas manifestaron que seguramente el presidente daría la referencia oficial, no ocurriendo así, porque al cabo de unos minutos el oficial mayor del Congreso, señor Cuevas, fué quien dió la referencia de la reunión en estos términos:

«Aprobada el acta de la reunión anterior, se leyó una comunicación del Gobierno solicitando la prórroga del estado de alarma.

Pleno del Comité Central de nuestro Partido

Final de la quinta sesión

A las cuatro de la tarde se reanuda la discusión sobre el tercer punto del orden del día; interviniendo las camaradas Pozuelo, Naturana, Caballero, Manzanero, Bergochica, Segismundo Alvarez, José Silva, Emilio Pérez, Antonio Pretel, Cepeda, Florencio, Sosa y Diéguez.

El camarada Franz, del Partido Comunista alemán, dirigió un emocionante saludo al Pleno, haciendo constar la solidaridad ardiente del Partido Comunista alemán y de todo el pueblo que gime bajo Hitler, a la causa que defiende en las trincheras el pueblo español.

El saludo del camarada Franz fué acogido con estruendosas ovaciones, cantándose en su honor la «Internacional».

Se leyeron fervientes adhesiones de multitud de Comités y Rápidos del Partido, de organizaciones obreras y sindicales de todo el país. Entre ellas, recordamos la de los talleres Ferrobeltum, de la casa Quirós, firmada por obreros socialistas y comunistas, la del Sindicato Provincial del Vestido de Madrid, la de la Agrupación de Mujeres Antifascistas de Madrid y muchas otras, que harían interminable esta lista.

Se da por terminada la discusión al tercer punto del orden del día y se levanta la sesión.

CLASURA DEL PLENO

A las once de la noche se celebra la sesión de clausura del Pleno del C. C. del Partido Comunista.

La presidencia propone se remita al C. C. del heroico Partido Comunista chino un telegrama de saludo, adhesión y solidaridad, que el Pleno aprueba por aclamación.

Se concede la palabra al camarada José Díaz, secretario general del Partido Comunista, que al adelantarse a la tribuna es recibido por una inenarrable ovación del Pleno, puesto en pie. La orquesta interpreta «La Internacional».

El camarada Díaz hace un magistral resumen de las tareas del Pleno, varias veces interrumpido por los aplausos entusiastas de C. C., que al final del magnífico discurso rompe en prolongados aplausos y vitores de fervoroso entusiasmo.

El Pleno en pie entona «La Internacional» y «La Joven Guardia».

El presidente, camarada Carrillo, propone la redacción de un manifiesto al país, y que por el Buró Político se decida la celebración, en momento oportuno, de una conferencia nacional del Partido.

Con vivas al Comité Central del Partido Comunista, a la unidad y a la victoria, se levanta la sesión que clausura el Pleno del C. C. del Partido Comunista.

“No puede haber compromiso de ninguna suerte con los generales traidores a su Patria ni con el invasor extranjero.”

(Del informe de José Díaz ante el Pleno.)

“Educar a la juventud, ahí nuestra gran tarea”, dice Segis en la reunión de activistas de J. S. U., de Valencia

El domingo, conforme estaba anunciado, se celebró la reunión de los activistas de la J. S. U. de Valencia. Actuó de presidente el camarada RoRa, quien después de unas breves palabras concedió la palabra al camarada Segis Alvarez, miembro de la Ejecutiva Nacional de la J. S. U.

Se refiere primeramente el camarada Segis a los problemas que se plantean a la juventud para seguir la línea justa de unir, educar y organizar a la joven generación. Antes —dice— nosotros organizábamos las huelgas, las manifestaciones contra el Gobierno. ¿Por qué? Porque en las condiciones de antes, nuestra tarea principal era la de derribar al Gobierno reaccionario, que desde el Poder oprimía a la juventud. En cambio, ahora, con un Gobierno del pueblo, que satisface los anhelos de toda la juventud, nuestra tarea cambia, como también deben cambiar los métodos de organización.

Hace a continuación una severa autocrítica del trabajo realizado hasta ahora por las Federaciones provinciales, y aun por la propia Ejecutiva, sacando la conclusión de que hace falta reforzarse más y más por seguir la línea justa, alejándose por completo del sectarismo. Hay que educar a la juventud —dice—. Existen jóvenes a los que les gusta el deporte, o les interesa la geografía, o quieren ser aviadores. Campesinos que desean saber leer y escribir para desarrollar sus conocimientos, para ser buenos técnicos agrícolas y buenos soldados de nuestro Ejército. Ahí está la gran tarea de nuestra juventud. El problema de transformar nuestra juventud en una organización mas de la juventud y que facilite a todas las masas juveniles los conocimientos que desean. Se impone cambiar totalmente el carácter de las Casas de la Juventud y transformarlas en verdaderas Casas de todos los jóvenes.

«La Casa de la Juventud —prosigue el camarada Segis— debe ser, en la barriada, el centro organizador y educador de toda la juventud de la barriada. En ella los jóvenes socialistas unificados deben actuar de brigadas de choque que estimulen a toda la juventud a educarse y prepararse. Las tareas —termina— de educar a la juventud son completamente revolucionarias, y deben llevarse a la práctica inmediatamente.

Terminado su informe el camarada Segis Alvarez, interviene distintos activistas, que coinciden en lo expuesto por Segis, y en la necesidad de llevar a la práctica, dentro del mayor entusiasmo, esas nuevas tareas de la juventud.

APOLO

Compañía de zarzuela. Responsable: Pepín Fernández
Hoy miércoles, 10 noche,
ESTRENO de la humorada operétesca en un acto y tres cuadros, original y en prosa. Libro de Luis F. de Sevilla y Anselmo C. Carreño. Música de los maestros Enríque y Luis Navarro, titulada

LA DONCELLA SE DIVIERTE

Con asistencia de los autores Magnífica presentación

TELAS IMPERMEABLES

BRAGUEROS CLAUSSOLLES
MEDIAS GOMA Largo Caballero, núm. 2

Información Nacional

Donativo importante

Madrid.—Las fuerzas del 250 batallón de la 63 brigada mixta han remitido 8.960 pesetas, recaudadas entre ellos, al presidente del Consejo para que las destine a socorrer a los evacuados de la región asturiana.

La ocupación del cerro Blanco

Un periódico de la mañana, al interpretar el parte del Ministerio de Defensa radiado anteanoche, dice con grandes titulares, en primera plana, que en el sector de Carabanchel los soldados de la República ocuparon anteayer el cerro Blanco. La interpretación no ha podido ser más errónea. Lo que ocuparon los soldados del Ejército Popular fué una pequeña loma a la altura del cerro Blanco y situada en las proximidades de éste. La operación se efectuó días pasados y no se hizo público oficialmente hasta que la nueva posición se fortificó de manera apropiada. Tanto esta loma como el cerro Blanco pertenecen al sector de Usersa.

La operación fué llevada a cabo durante la noche por la compañía de Zapadores de la 144 brigada. El pequeño cerro hoy en nuestro poder estaba entre nuestras posiciones y las del enemigo. Los jefes del sector se dieron cuenta de la importancia estratégica del cerro, y en un pequeño golpe de mano y sin disparar un solo tiro, la compañía de Zapadores llegó hasta la loma, procediendo inmediatamente a su fortificación. Estos trabajos han durado tres días, siendo constantemente hostilizados nuestros soldados con fuego de fusil y especialmente de mortero, al darse cuenta...

Solidaridad de los combatientes del Centro con los evacuados de Asturias

Madrid.—Las fuerzas que componen el II Cuerpo de Ejército de la región Centro abrieron una suscripción con destino a las familias de los niños evacuados de Asturias. Las listas de suscripción se cubrieron rápidamente, y en poco tiempo la cantidad suscrita ha ascendido, aproximadamente, a medio millón de pesetas.

Ayer, una comisión de jefes, oficiales y soldados del II Cuerpo de Ejército hizo entrega al general Miaja de 255.000 pesetas, de las ya recaudadas, como presidente de la Casa de Asturias.

ta el enemigo de la importancia del nuevo objetivo logrado sin esfuerzo por nuestros soldados. Desde él se domina un gran sector de la carretera.

En el día de ayer, la tranquilidad ha sido absoluta en todos los frentes próximos a Madrid. Al amanecer se reanudó algo el fuego de trinchera a trinchera en algunos sectores, especialmente en la Universitaria, con intervención espaciada de morteros y artillería; pero la hostilización careció de importancia y consecuencias.—Febus.

Lo que significa el Pleno del P. C.

«El Sol», refiriéndose al Pleno del Comité Central del Partido Comunista, dice: «No se trata de una factancia pueril cuando afirmamos que el Pleno de nuestro Comité Central señala a las masas españolas deberes y conductas que nadie sin un simple criterio de secta puede rechazar, no como consejo, sino como aportación honrada y formidable a la lucha que nos tiene en pie.»

Otro buque inglés atacado por aviones «desconocidos»

Barcelona.—Se ha captado en esta población un radio del vapor inglés «Cardium» en demanda de auxilio por haber sido atacado por unos aviones piratas.

En el momento de lanzar el S. O. S., la situación del buque atacado era la de 37,52° al Norte y 1,22° al Este. Se ignoran detalles sobre la suerte que haya podido correr dicho navío.—Febus.

Interesantes declaraciones del Delegado en Madrid de la Generalidad de Cataluña

Madrid.—El delegado de la Generalidad en Madrid, Bautista Roca, dice lo siguiente, entre otras, en unas declaraciones que ha hecho a un periodista:

«El espíritu democrático de Cataluña es el mismo que anima al Gobierno de la República. Companys es el hombre simbólico que encarna ese espíritu. Escrupuloso observador de la Constitución de Cataluña, se creyó el deber de no presentarse a la reelección al expirar su mandato presidencial. Pero ahora, unido nuevamente, no sólo por el voto del Parlamento, sino por la expresión de la voluntad popular, ha accedido a su reelección, expresion precisamente del espíritu democrático. La duración del mandato del presidente de Cataluña va unida a la del Parlamento. Como el Parlamento, por Ley de 9 de agosto, acordó...

prorrogar su existencia hasta el término de la guerra, podemos tener la seguridad de que Companys continuará ocupando su alto puesto durante este período.

El presidente de Cataluña—El lo ha dicho varias veces—es un combatiente más. Con estos combatientes catalanes que constantemente podéis ver en los frentes del Centro, sintiendo y hablando catalán y con toda la responsabilidad que le impone su alto cargo, es el más leal y esforzado combatiente de la causa de la República. Cataluña y la República pueden tener la seguridad de que Companys seguirá rigiendo, a mayor honor de los ideales de todos, los destinos de nuestro pueblo hasta el día de la victoria y hasta que la paz vuelva a reinar entre los pueblos ibéricos.—Febus.

Nuestro camarada José Díaz, a través de su informe ante el Pleno del Comité Central del Partido Comunista, ha gritado a los pusilánimes, a los cobardes, a los que no tienen confianza en nuestras fuerzas y en la capacidad de nuestro pueblo, y a los ciegos que no ven otras salidas que la vergüenza de un compromiso, que no habrá más compromisos que la victoria rotunda, absoluta y definitiva de nuestras armas

Una opinión del Secretario de la Junta Provincial de Unión Republicana

Madrid.—Teodoro López Serrano, secretario de la Junta Provincial de Unión Republicana, opina ayer en la encuesta de «Heraldo de Madrid» sobre la unidad. Dice: «Pienso que sólo a un loco o un desalmado se le ocurriría hostilizar la acción conjunta para lograr plenamente la libre disposición de los destinos de nuestro pueblo. Unidad para combatir a los que nos hacen la guerra y para terminarla cuanto antes; unidad para que la victoria republicana alcance a todos los españoles; unidad para que la paz sea española y para España; unidad en la post-guerra para reconstruir el país. Pero unidad efectiva, unidad sincera, brutalmente sincera, en la que no quepan los maestros en el arte de saberse aprovechar de la buena disposición de los demás, y en la que no haya lugar para los audaces de toda índole.»—Febus.

Se hace cargo de su departamento el nuevo Subdirector de Seguridad

Barcelona.—A la una menos cuarto, en la Dirección general de Seguridad, ha tomado posesión del cargo el nuevo subdirector, don Paulino Gómez.

Al acto asistieron el ministro de la Gobernación, el director general de Seguridad, los altos jefes del Cuerpo de Asalto y Policía.

El ministro hizo la presentación presentando al nuevo comisario general de la policía don Eugenio Martínez Barrio.

«Hoy voy a tomar posesión de mi cargo», dijo Martínez Barrio, «y quiero decir que voy a trabajar para que la policía sea una fuerza que sirva a la justicia y a la paz.»—Febus.

Los combatientes ayudan a sus hermanos del Norte

Las fuerzas del 150 batallón de la 63 Brigada mixta han recaudado las cantidades siguientes para ayuda a los evacuados del Norte:

Plana Mayor, 755 pesetas; primera compañía, 1.170; segunda compañía, 975; tercera compañía, 2.535; cuarta compañía, 1.950; ametralladoras, 1.470. Total, 9.005.

Todos los camaradas se preocupan de que los heroicos compañeros del Norte no padezcan privaciones de ninguna clase y constantemente se hacen recaudaciones para este fin.

Declaraciones del gobernador general de Aragón

Caspe.—Ayer mañana visitamos al gobernador general de Aragón. Refiriéndose al desarrollo de la vida política y social en el territorio leal aragonés, nos dijo:

«La normalidad es completa en toda la retaguardia, donde ya no se piensa en otra cosa que cooperar con el trabajo a la obra, a la victoria de los soldados republicanos. Todo se antepone al interés particular en beneficio de la causa común. Va a proceder ahora a la resolución de la cuestión, y todos multiplicarán sus esfuerzos con objeto de que no se pierda ni un gramo de la magnífica cosecha.»—Febus.

La «Gaceta»

Barcelona.—La «Gaceta» de ayer inserta las siguientes órdenes:

Hacienda y Economía.—Proponiendo se prorrogue hasta el 15 de diciembre próximo lo legislado sobre materia de restricción del uso de las cuentas corrientes y depósitos.

Trabajo y Asistencia Social.—Convocando concursos para subvenciones y premios a Cooperativas populares y auxilios para la constitución de las mismas.—Febus.

La Junta Municipal de Izquierda Republicana de Madrid envía un telegrama de adhesión al Presidente de la República

Madrid, 16.—La Junta municipal de Izquierda Republicana de Madrid ha enviado al Presidente de la República el siguiente telegrama:

«Junta municipal de Izquierda Republicana Madrid a excelentísimo señor Presidente de la República, Valencia.—Con motivo su estancia Madrid inmortal, Izquierda Republicana expresa respetuoso saludo y fervorosa adhesión, propio tiempo de seguridad bajo su digna Presidencia, España y República alcanzarán triunfo, corresponde nuestro gran país.—Miguel San Andrés, Presidente.»—Febus.

Representaciones obreras en Barcelona

Barcelona.—Se encuentran en Barcelona representantes de la casi totalidad de los Comités Nacionales de las Federaciones de Industria.—Febus.

«No puede haber paz hasta que sean definitivamente aplastados todos los enemigos y todos los que tratan de implantar en España un régimen fascista.» (Del informe de José Díaz ante el Pleno.)

EXTRANJERO

La reunión de ayer del Subcomité de No Intervención

El camarada Maisky se reserva su interpretación sobre la «retirada sustancial»

Londres.—El comunicado de la reunión de ayer del Subcomité de No Intervención dice:

«El Subcomité ha recibido el informe detallado sobre los progresos sustanciales que han podido realizarse después de la última reunión, referentes a los aspectos técnicos de las tres partes principales del plan sometido a ambas partes españolas, y que consisten en la retirada de voluntarios, concesión de derechos de beligerancia y restablecimiento y reforzamiento del plan de observación.

Estas discusiones técnicas se continúan, y el Subcomité ha sido informado de que el informe técnico de cada uno de los tres apartados esenciales del plan estará a su disposición dentro de la próxima semana.

Durante la discusión, el representante de la U. R. S. S. hizo una declaración anunciando la aceptación «in toto» y sin reservas por el Gobierno de la U. R. S. S. del plan aprobado por el Comité en su reunión de 4 de noviembre, y sometido más tarde...

de a ambas partes españolas.—Fabra.

Londres.—El camarada Maisky, después de ratificar la opinión del Gobierno soviético de que los derechos de beligerancia que habrían de otorgarse nada tienen que ver con la retirada de los combatientes extranjeros de España, y después de recordar, por otra parte, las sucesivas transacciones soviéticas para facilitar la labor del Comité, anunció en los siguientes términos la última decisión de Moscú:

«Hay un encuentro en situación de informar al Subcomité que el Gobierno soviético, para facilitar aún más la misión del Comité para la retirada de combatientes extranjeros de España, acepta la resolución del 4 de noviembre «in toto», sin ninguna reserva.

Deja aparte, como otros Gobiernos, su interpretación sobre la frase «retirada sustancial» hasta el momento en que este asunto vaya a ser estudiado por el Subcomité.»—Fabra.

Consejo de ministros en Francia

París.—El Consejo de ministros se reunió ayer mañana con el presidente del Consejo.

Después de la exposición general de la situación hecha por el jefe del Gobierno, el Consejo de ministros procedió al examen de los problemas parlamentarios.

El ministro de Negocios Extranjeros, St. Delbos, puso al corriente al Consejo de la situación exterior, y dio cuenta de la Conferencia de Bruselas.

El Consejo decidió consagrar su próxima reunión a escuchar la exposición que haga el ministro de Colonias, Albert Sarraut, sobre las cuestiones relativas a África del Norte.—Fabra.

La represión en Italia

45 camaradas procesados

Niza.—Cuarenta y cinco agricultores de Genzano (cerca de Roma) van a comparecer ante el Tribunal especial, acusados de haber reconstruido el Partido Comunista.

El primer grupo compareció anteayer, y hoy se celebrará el segundo juicio.—A. I. M. A.

Comentarios de prensa francesa

París.—Comentando la próxima visita de Lord Halifax a Alemania, «L'Echo de Paris» dice:

«Dudamos que las explicaciones de Hitler sean satisfactorias. Alemania tiene un sentido del deber; no le gusta encerrarse en definiciones. Dudamos también de la utilidad del viaje, incluso aun cuando Alemania no vacilará en colocarse a plena luz.»

«L'Excelsior» escribe: «Evidentemente, Londres no tiene interés alguno en favorecer el juego germanoitaliano y provocar la ruptura del equilibrio de fuerzas europeo, que ha permitido a Inglaterra retrasar sus armamentos. Se puede profetizar, por lo tanto, que Francia e Inglaterra mantendrán su política común para reahacer una Europa unida y libre de la pesadilla de una guerra.»—Fabra.

«L'Excelsior» escribe: «Evidentemente, Londres no tiene interés alguno en favorecer el juego germanoitaliano y provocar la ruptura del equilibrio de fuerzas europeo, que ha permitido a Inglaterra retrasar sus armamentos. Se puede profetizar, por lo tanto, que Francia e Inglaterra mantendrán su política común para reahacer una Europa unida y libre de la pesadilla de una guerra.»—Fabra.

París.—A propósito de la Conferencia de Bruselas, «Le Populaire» declara:

«La actitud del delegado mussoliniano no puede extrañar a nadie. Después de la firma del Pacto de Roma, la solidaridad de los agresores abre los ojos de los más ciegos. Hay que reconocer, sin embargo, que se produjeron en la votación tres abstenciones lamentables.»

«L'Époque» dice que se prevén nuevas reuniones para ocultar el fracaso, lo que constituye un subterfugio que no sirve para nada.—Fabra.

Los Sindicatos soviéticos y la F. S. I.

París.—El verano pasado, la Mesa de la Federación Sindical Internacional decidió emprender gestiones cerca de los Sindicatos soviéticos para llegar a la unidad sindical. A fines de septiembre, los Sindicatos soviéticos contestaron favorablemente, y la Mesa de la Federación decidió que fuese a Moscú una delegación, integrada por Jouhaux, subsecretario general de la C. G. T.; De Stolz, secretario adjunto, y Schevelon.

La delegación irá a Moscú el 22 o el 25 del corriente mes.—Fabra.

Las sucias intrigas de la reacción y del fascismo en Francia a través del proceso La Roque

París.—Al reanudarse la vista del proceso La Roque, comparece Haute Cloque, ex delegado de las «Cruces de Fuego», que declara:

«Hemos sido inmovilmente engañados. De las «Cruces de Fuego» se quería hacer poco menos que una tropa militarizada para apoderarnos del poder, e la menor ocasión, para La Roque.»

Seguidamente comparece el diputado De Kerillis, quien dice que no puede creer las acusaciones que ha hecho Tardieu y acusa a éste de haber desunido a los partidos «nacionales».

De Kerillis evoca ciencias «recuerdos personales relativos al asesinato del conserjero Prince», y dice:

«En 1934, llamado por Tardieu, le vi, encontrándole en su despacho, muy emocionado. Tardieu me dijo: Tengo la prueba de que Camille Chauvemps está mezclado en el asesinato del conserjero Prince. Dentro de dos meses Chauvemps estará en la cárcel.»

Estas palabras producen gran sensación en la sala. De Kerillis termina diciendo:

«Hoy voy a decir que Chauvemps, Aquel día Tardieu, por lo menos, exageró.»

Tardieu interrumpe al declarante, y dice: «Habéis mentido y acabáis de inventar hechos que sólo se han producido en vuestra imaginación.»

La expulsión de Berlín del periodista Ravoux

El Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo Internacional invita a la U. G. T. para que designe una delegación que vaya a París para que intervenga en la conferencia convocada por el Comité Internacional de Coordinación e Información para la ayuda de la España republicana, designándose un representante.

La Comisión Ejecutiva se da por enterada de las comunicaciones del Secretario de Valencia, del Alcalde de Madrid, del Sindicato de Subalternos de Correos, del Sindicato Nacional de Telégrafos, de la Sección de Despachos y Oficinas de Lérida y del Sindicato Nacional de Correos.

La Comisión Ejecutiva ha recibido un efusivo saludo del camarada presidente de la misma, González Peña, y del vocal Anguiano, dirigido desde Moscú.

Secretaría da cuenta de la adhesión recibida de diferentes Sindicatos que se manifiestan por la disciplina de la U. G. T. y por el acatamiento a su Comité Nacional, como único organismo responsable y legítimo de nuestra Central Sindical: 62 Sindicatos y numerosos pliegos con firmas de obreros de fábricas y talleres.

Los alojamientos en Barcelona

Barcelona.—Es objeto de grandes elogios la actuación del Sindicato de la Industria Gastronómica y de la Comisaría de la Vivienda en relación con los elementos oficiales correspondientes, habiendo logrado encargar el serio problema que de modo inevitable ha producido el desplazamiento a Barcelona de los numerosos funcionarios acompañados de sus familias. Gran número de éstos encuentran momentáneamente alojamiento en hoteles habilitados al efecto; pero...

Por la tarde continuó el proceso. Al comenzar la sesión se procesó al conserjero de ex presidente del Consejo, Tardieu, con el diputado fascista Ibernegaray.

Comparece el señor Lemery, quien da cuenta de lo ocurrido el día de la caída de dicho Ministerio, y dice:

«Al entonces ministro del Interior le manifesté que se producían incidentes en la calle y que, a mi juicio, los provocaban las «Cruces de Fuego», mandadas por La Roque. El ministro del Interior me replicó: «¿La Roque? No tenga usted cuidado. Le tengo bien cogido.»

Ibernegaray pronuncia unas palabras que dan lugar a un violento altercado entre él y Daudet, y éste llama al diputado fascista «impostor».

El incidente adquiere caracteres de escándalo. Daudet apostrofa violentamente a Tardieu.

Restablecido el silencio, Ibernegaray continúa su declaración, y dice que ha expuesto lo que él sabía.

Tardieu recuerda a Ibernegaray sus anteriores declaraciones «sobre la inocencia de La Roque», y agrega que al conserjero le conoció en 1930, cuando desempeñaba el cargo de ministro del Interior.

Se reproduce el escándalo y el presidente tiene que suspender momentáneamente la sesión.—Fabra.

FRENTE DEL ESTE

AVIONES LEALES HACIA ZARAGOZA

Bujaraloz.—Tres aparatos leales se internaron ayer tarde en territorio enemigo, orientándose hacia Zaragoza a pesar del nutrido fuego de los cañones antiaéreos enemigos.

Más tarde, cumplida la misión que se les había confiado, regresaron a su base, sin sufrir el menor desperfecto.—Febus.

LA AVIACION EXTRANJERA BOMBARDEA EL PUEBLO DE MONTALBAN DESTROYENDO MODERAS VIVIENDAS.—EN EL CERRO DE LA MUERTA SE HOSTILIZA AL ENEMIGO HACIENDOLE NUMEROSAS BAJAS

Alicoria.—La aviación fascista ha bombardeado el pueblo de Montalbán, causando la destrucción de modestas viviendas.

En el día de hoy ha habido bastante actividad en este frente.

Desde primera hora de la mañana se ha registrado intenso tiroteo de fusil y ametralladora, interviniendo repetidamente los morteros, sin que haya decrecido la intensidad hasta media tarde.

Desde nuestras posiciones, a las once de la mañana, se ha hecho al enemigo con fuego de lanza-granada, a la izquierda y retaguardia de las posiciones que tienen emplazadas en el cerro de la Muerte.

La eficacia de los disparos se ha manifestado claramente, a juzgar por las numerosas bajas causadas a los fasciosos, pues se ha advertido el ir y venir de ambulancias.

En los sectores llanos el enemigo ha hostilizado nuestras avanzadas, pero, desde nuestros puestos, se ha contestado con ráfagas de ametralladora, hasta acallar por completo el fuego faccioso.

Nuestras baterías paralizan unas obras de fortificación del enemigo.

Barbastro.—Nuestros observadores avistaron ayer tarde los trabajos realizados en trabajos de fortificación en Brusola. Intervino la artillería republicana, disparando algunos cañones, paralizaron dichas obras y causaron destrucciones en las mismas.—Febus.

Partes de guerra

EJERCITO DE TIERRA (17-11-37)

CENTRO El enemigo intentó una descubierta frente a una de nuestras posiciones del sector del Jarama, acercándose a ella hasta la distancia de 1.500 metros. Se le obligó a huir, con bastantes bajas.

En los demás sectores la actividad se limitó a tiroteos y a cañonazos.

En los demás frentes, sin noticias de interés.—Febus.

Hoy, a las diez horas, se efectuaron prácticas de tiro en las baterías de esta plaza. Se pone en conocimiento del público para que no se alarme, pues, en caso de peligro, se avisará con el toque de sirenas acostumbrado.

RIALTO

ESPECTACULOS PUBLICOS U. G. T. - C. N. T.

LUNES PROXIMO ESTRENO

BAJO DOS BANDERAS

Las gigantescas batallas de los árabes y legionarios llevadas a la pantalla con su realismo sorprendente.

Una formidable realización de más de 10.000 intérpretes con cuatro figuras de relieve en primer plano.



CIUDADANO: Si lees prensa gráfica, depositala en los buzones de Cultura Popular. Para ti apenas es un sacrificio; para nosotros significa poder llevar a los combatientes y heridos recreo en sus horas de reposo.

ARTURO INDARTE GAMEZ TENIENTE DE INFANTERIA Falleció a las 22 horas del día 15 del corriente, y a los veinte años de edad, en cumplimiento de sus deberes militares.

El entierro se verificará a las 10,30 de la mañana de hoy, día 17, saliendo del cuartel que ocupa el Tercer Grupo de Intendencia en la Plaza del Pilar de esta ciudad de Valencia.

¡Un acontecimiento sensacional!!

¡Sí!... ¡Sí!...

CAPITOL 1937

Próximo estreno en

Capitol Cinema